

A/N: La persona más importante en la historia de la abolición de la esclavitud humana es William Wilberforce. Nacido en 1759 en Inglaterra, a los 25 años se convirtió a Jesús y comenzó a aplicar su fe a su carrera política. Cuando se le pidió que se uniera al movimiento abolicionista, un biógrafo escribió que “sintió la gran importancia del tema y se consideró incapaz de la tarea que se le encomendaba, pero aun así no la rechazó” (https://en.wikipedia.org/wiki/William_Wilberforce). Una imagen se volvió clave en el movimiento: una lámina de un barco negrero que mostraba a personas apretadas en espacios reducidos como objetos. Al verla, la gente comprendió la verdadera maldad de la esclavitud. S: Una de las declaraciones más importantes de Jesús es: “Yo soy la luz del mundo; el que me sigue no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida” (Juan 8,12). Jesús nos ilumina para ver la verdad: Dios Padre nos creó a su imagen y semejanza; somos tan valiosos para él que envió a su único Hijo a morir en la cruz por nosotros. Por eso, matar a inocentes es un grave error.

- Nuestro tema este año ha sido la Cultura de la Vida en contraposición a la Cultura de la Muerte. La muerte solo puede florecer en la oscuridad; la vida necesita luz para prevalecer. Como se mencionó hace dos semanas, más tarde hoy mostraremos un video gráfico sobre cómo funcionan los abortos y luego cuatro fotos gráficas que muestran la humanidad de los no nacidos. Muchas personas aquí, durante los últimos cinco años, han dicho que estas imágenes les ayudaron a comprender lo que realmente está sucediendo. Si recién se unen a nosotros, les pido disculpas si esto los toma por sorpresa. Les daré otra advertencia antes de mostrarlas. Y les recuerdo que, si no quieren ver las imágenes o que sus hijos no las vean, pueden cerrar los ojos o mirar

hacia abajo; no hay problema.

Hoy escuchamos a Jesús enseñar a sus discípulos: “Ustedes son la luz del mundo... Nadie enciende una lámpara y la pone debajo de la mesa, sino sobre ella, y alumbra a todos los que están en la casa. Así que alumbre también la luz de ustedes delante de los hombres, para que vean sus buenas obras y glorifiquen a su Padre que está en los cielos” (Mateo 5:15-16). Porque recibimos la luz de Jesús, él quiere que la compartamos con los demás y con amor. Stephanie Gray usa una analogía: Imaginemos que estamos en una habitación oscura y no podemos ver nada. De repente, alguien enciende luces muy potentes. Diríamos: «¡Qué luz tan intensa!». Pero eso no significa que no queramos luz, sino que queremos una *transición* hacia la luz.

- Por eso enfatizamos el *perdón* de Jesús. La mayoría de nosotros nunca hemos conocido el horror que realmente causa el aborto, así que la transición a la verdad no se trata solo de hechos, sino de la misericordia de Jesús. Aquí tienen un video sobre cómo Él sana (<https://www.youtube.com/watch?v=yMoVMK-FIRg> 0:00-0:21; 0:42-0:54; 1:18-1:28; 3:27-3:36; 4:14-4:28; 4:35-4:42; 4:51-4:52; 4:53-5:27; 6:03-6:12; 6:32-6:38; 6:40-6:50; 7:17-7:44; 7:49-7:59; 8:04-9:54; 10:16-10:17; 11:27-11:39). La próxima semana, tendremos un video sobre el apoyo que Birthright ofrece a las mujeres con embarazos en crisis.

Ahora que estamos espiritualmente preparados, en unos segundos les mostraremos un video que mostramos hace tres años. Abortos como este son legales en Canadá. Y ahora, por favor, cierren los ojos o miren hacia abajo. Y, padres, si no quieren que sus hijos lo vean, díganles que bajen la mirada. ¡Gracias! Bueno, aquí está el video (<https://www.youtube.com/watch?v=eR1Ut4BPbOw&t=175s> 0:00-4:17). Y aquí hay cuatro fotos reales. Bien, ya podemos abrir los ojos.

A: La primera lectura de Isaías dice: “Así dice el Señor: ‘El ayuno que yo escogí no es más bien romper las ataduras de la injusticia?... ¿No es compartir tu pan con el hambriento y acoger en casa a los pobres sin hogar; ¿si ves al desnudo, lo cubres?... Si... sacias lo que le falta al afligido, brillará tu luz en las tinieblas’” (Isaías 58:6-7,10). El pueblo judío realizaba observancias religiosas como el ayuno, que les resultaban fáciles, pero descuidaba la ayuda a los demás. Por eso, Dios los criticó. Esta es una tentación para todos los cristianos: elegir seguir los mandamientos más fáciles de Jesús.

- Muchos conocemos al gran pastor Nicky Gumbel, quien ha realizado una labor extraordinaria a través del Curso Alpha y nos ha ayudado a muchos, incluyendo a mi propio padre, a volver a Jesús. Por eso, le estaré eternamente agradecido. Pero un aspecto en el que no concuerdo con él es en la defensa de los no nacidos. En 2023, lo escuché decir con razón que debemos luchar contra el racismo, el intelectualismo (discriminación basada en la educación) y el elitismo (discriminación basada en el origen) (<https://theascentleader.org/nicky-gumbel-2/>). Pero eso no es difícil; en nuestra sociedad, no se necesita valentía para luchar contra estos pecados. Ojalá fuera una luz contra estas cosas, y, además, el aborto. El aborto es la principal causa de muerte en el mundo, de lo que hablaremos la próxima semana, y por eso creo que Dios quiere que luchemos contra esta injusticia. Y no existe ninguna ley que autorice matar a alguien por su raza, mientras que Canadá sí lo permite.

El 19 de febrero comenzamos nuestra vigilia de oración de 40 Días por la Vida. Quiero agradecer a quienes ya se han inscrito y por las horas dedicadas. ¡Gracias a Dios! Es un gran sacrificio para muchos de ustedes debido a sus

horarios. Aquí está la tabla de horas disponibles y completas. Si pueden asistir a una o más, sería un regalo para los no nacidos y las mujeres.

V: Al comienzo de su lucha por la abolición de la esclavitud, Wilberforce declaró en 1789 en la Cámara de los Comunes: “Cuando pensamos en la eternidad y en las consecuencias futuras de toda conducta humana, ¿qué hay en esta vida que pueda llevar a alguien a contradecir los dictados de su conciencia, los principios de justicia, las leyes de... Dios? Señor, la naturaleza... de esta trata [de esclavos] nos es expuesta ahora; ya no podemos alegar ignorancia... Esta Cámara debe decidir, y debe justificar ante todo el mundo, y ante sus propias conciencias, la rectitud de los... principios de su decisión”

(https://en.wikisource.org/wiki/The_World%27s_Famous_Oration/Volume_4/On_the_Horrors_of_the_Slave_Trade). Al igual que Wilberforce, necesitamos un cambio de actitud para transformar la luz de Jesús en acción.